Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, prai. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Sábado 20 de Noviembre de 1937

Núm. 417

#### **BOLETIN IMPORMATIVO**

Noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy 19 de noviembre de 1937.--Segundo Año Triunfal:

En la noche última fueron rechazados enérgicamente algunos intentos de ataque sobre unestras posiciones del frente de Madrid, habiéndosele causad y al enemigo numeroses balca. merosas bajas.

Sin novedades dignas de mención en los demás frentes.

Salamanca, 19 de noviembre de 1937.—Segundo Año Trunfal.—De orden de S. E. el Generalisimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

# intentos de ataque son rechazados

## El enemigo sufrió numerosas bajas en la lucha La Iniciativa es siempre del

·En los demás sectores no hubo novedades que citar

## Aver se inauguró solemnemente el nuevo puente construído sobre el río Jerte

#### 🚵 a nueva construcción es una maravilla de la ingeniería española y sin igual en las similares de Europa

Salamanca, 19.—Esta tarde ha enido efecto la inauguración del uevo puente sobre el río Jerte, n la red de ferrocarriles del Oeste, sito en un paraje distante ocho

Para asistir al acto, en las primeras de la mañana partio de ras horas de la manana partto de Valladolid un tren especial organi-ado por la Compañía de Ferroca-riles Oeste de España. En el indi-ado tren hicieron el viaje el direc-tor de la Compañía, don Victor de No, el jefe de explotación de la misma, señor Mesa, el alto funcio-nario señor Róspide, los ingenieros nario señor Róspide, los ingenieros representante de la Junta Técnica el Estado, señor Rodríguez Aranto; el presidente de la Compañía (m. M. Z. A., don Mariano Marfil, y otras distinguidas personalidades. El tren llegó a Salamanca a las 1,15 del medio día, deteniéndose cos minutos para recoger allí a cras personalidades oficiales e inviados, entre ellos el general de

oras personandades ohciales e in-viados, entre ellos el general de le genieros señor García Pruneda y el subdelegado de la Delegación del Estado para Prensa y Propa-sanda señor Torres Enciso.

Cinco minutos después el con-voy reanudó la marcha, dirigién-dose al puente que había de eser inaugurado, el cual se halla entre la: estaciones de Almendral y Pla-sencia. Al indicado lugar llegó a las tres de la tarde.

Durante el viaje se sirvió a los invitados un almuerzo en el mismo tren.

Junto al puente esperaban la llegada del tren los obreros que han intervénido en las obras, el jefe de las mismas señor Iglesias, y los ingenieros Sres. Fernández, Conde y García Ortega, autores, con el señor Corral, del proyecto. También se había congregado parte del vecindario de los caseríos pró-ximos, que recibió la llegada del tren especial con grandes aplau-

El general García Pruneda y de más autoridades recorrieron el puente, admirando sus diversos as-pectos técnicos desde el puente vicjo que ahora ha de ser desguazado y que corre paralelo a aquel punto. Todos los técnicos que for-maban parte de la comitiva, elogiaton mucho el nuevo puente, que es un brillante alarde de la ingeniería moderna, sin igual, no sólo en España, sino en Europa, ya que hasta ahora no se tenía noticias de. puente alguno de igual magnitud. Sólo existe uno semejante en Baviera, nero no para ferrocarále. viera, pero no para ferrocarriles, sino para carretera.

El padre Marino, jesuíta, proce-dió a bendecir el puente, y segui-damente el general García Prune-da cortó las cintas de los colores

nacionales, tendidas sobre la vía, para significar de este modo que la nueva obra queda abierta ai tránsito. En este momento el general dió entusiastas vivas a España y al Ge-

Seguidamente las autoridades pasaron a situarse en lugar ade-cuado para presenciar el paso ma-jestuoso del tren por el nuevo puente. Terminada esta ceremonia, los invitados pasaron al lugar en que se había preparado al aire litre una amplia mesa par obse-quiarles con vinos españoles. El teniente coronel Rivero, dele-

gado del Estado en la Compañía del Oeste, pronunció un elocuente del Oeste, pronunció un elocuente discurso, en el que ponderó la importancia de la obra que acaba de inaugurarse, deteniéndose a la vez en destacar su valor simbólico, ya que su reealización en el plazo de cuatro meses significa un triunfo de la firme disciplina y del animoso espíritu que informa al nuevo Estado, que bajo la jefatura del Caudillo, está fraguando una España mejor. El general García Pruneda pronunció también unas elocuentes palabras, en la: que feelocuentes palabras, en las que fe-licitó a todos los que han interve-nido en la realización del proyecto, tanto a los técnicos como a los obreros; resaltó la armonía mag-nífica con que en la nueva España se completan y hermanan el es-fuerzo intelectual de los técnicos y el manual de los obreros; esta armonía es posible, dijo, porque todos estamos animados del pro-pósito de trabajar por la Patria sin otra ambición que la de establecer-la Añadió que cuando las fuerzas espirituales impulsan al hombre, este agudiza la inteligencia para hallar nuevos recurso. Por eso se ha podido realizar esta obra mag-nífica, no obstante las dificultades de la guerra y la falta de elementos materiales, porque convenía a España, y ante este supremo interés, los técnicos han sabido superarse. Teerminó con vivas al Ejército y al Generalisimo.

L'El representante de la Junta Téc-nica del Estado, señor Roariguez Arnago, habló después para felici-tar a la Compañía y a los realiza-dores de este proyecto, de este so-berbio puente que representa, según dijo, uno de los más impor-tantes injunes hacia le ches de tantes jalones hacia la obra de armonía y coordinación ferroviaria que necesita España. Hizo destucue necesita España. Hizo desta-car que la guerra actual está de-mostrando que los ferrocarriles son indispensables para el transporte pesado y para las grandes intensi-ficaciones del tránsito, con lo cual labrá que ir preparando para el fu-turo una gran red ferroviaria capaz de ser un elemento útil del progre-so para España. so para España.

El general y los invitados bebieron varias copitas de vino español en cordial camaradería con los cbreros, los cuales no cesaron de vitorear a España y al Caudillo.

#### Lo convenido entre el Gobierno japonés y el representante del Generalisimo Franco

Tokio, 20 (madrugada). - Se da cuenta de que en la conversación que mantuvieron el ministro del Exterior del Japón con el represen-tante del Generalisimo Franco, que-daron convenidos todos los detalles para el reconocimiento oficial del Gobierno de la España nacional por parte del Japón. También se fijaron las normas para hacer por parte de la España nacional el reconocimien-to oficial del Manchucúo, como Es tado autónomo, bajo la protección del Japón. Finalmente, se acordó en firme la adhesión del Manchucúo al pacto anticomunista, debiendo también el Gobierno de la España nacional adherirse oficialmente al mencionado pacto en la misma fe cha en que lo haga el Gobierno au tónomo del Manchucúo. (D. N. B.)

#### Perfii del día

La nota del general Martínez Anido, difundida por la radio y reproducida por la Prensa, reve-la una certera visión de las cuesla una certera vision de las cues-tiones del orden público en la re-taguardia. Por lo pronto, su con-cepto del orden es integral, y ya est o demuestra su perfecta orientación. Hay que cuidar, en efecto, el orden moral tanto como el orden material, porque no sólo perturban y dañan los ene-migos solapados del Movimiento, que subrepticiamente sirven des de nuestra zona la causa de los rojos, sino también los que, adictos a nuestra cruzada, no se comportan con la discreción y la austeridad que corresponden a las circunstancias y deben ento-nar con el sacrificio generoso de

nar con el sacrincio generoso de los combatientes. Unos y otros deben reflexio-nar sobre la nota del general Martinez Anido y ajustar su conducta a las advertencias del jefe superior de Orden público. El criterio que éste expresa en su circular, se traducirá prontamen-te, a buen seguro, en medidas y órdenes concretas, que nadie podrá eludir. Son bien conocidas la decisión y energía del general Martínez Anido para hacer cumplir sus providencias. Los que, teniendo que corregir su con-ducta persistan confiados en su maldad o en sus errores, sufrirán un amargo desengaño

# Ejército Nacional

Muy distinto es el significado del pre al Ejéreito nacional, marxistas lo sahen. De ahi sus escapadas angustiosas a Francia en busca de ayuda de hombres y material de guerra, Por eso Companya se dedica a hacer visitas a personalidation silencio de nuestras tropas. Los simpatizantes de los marxistas españoles, para que presten a los comunistas la ayuda que necestian para tener un poco de ánimo y atreverse a hacer, por lo menos, una sombra de treistencia al avance de nuestros soldados.

Pero no se les puede augurar de circum producido por los trasiegos para calmar su vergonzoso efecto producido por los trasiegos pavor.

Fero nuestros muchos los saben Pero nuestros muchachos los saben Pero nuestros solventes de los parapetos sin moverse de los parapetos sin

gubernamentales que realizan por to-das las carreteras de la España roja y sonrien. Saben que un dia no leja-los dirigentes marxistas ha acabado no estos milicianos se transformarán

Vitoria, 19. (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Otro dia de calma en el frente. Pero esta falta de activida drefleja un sintoma.

No hay operaciones porque nos etros estamos inactivos, Y es que la iniciativa de todas las ofensivas de verdadera importancia que ha habido en la guerra han correspondido siemetividad refleja un sintoma.

Ahora la única nota reseñable en los frentes es el acostumbrado tiro de los rojos. Se conocen que temen que su prolongado silencio pueda hacer creer a nuestras tropas que ya no existen rojos con quienes lu char. Y por eso hacen un poco de ruido.

Muy distinto es el significado del pre al Ejército nacional.

Muy distinto es el significado del pre al Ejército nacional.

Sin embargo, en la técnica militar verse esta la recon tentes desde un suprodus de la contrata de la

de desprestigiarles universalmente, en unos valientes, pero para correr Los ridiculos internacionales y los en dirección contraria a su avance, capitostes marxistas han llegado a Y esperan ese dia de agresión in-su limite máximo con el turbio con-contenible, como si se tratase de una tubernio de dos gobiernos y dos par- fiesta en el diario heroico de la gue-lamentos viviendo cen grotesca pro- rra.

### Los triunfos Internacionales del Gobierno de España

Hungria y la España nacional

Budapest, 19.—El periódico húngaro "Magyarsag" escribe que des-pués del reconocimiento de "facto" del Gobierno del General Franco por parte del Gobierno húngaro, no podrá tardar el contacto oficial entre los dos Gobiernos

dos Gobiernos.

El periódico ""Esti Ufsag" hace resaltar que después de las declaraciones del ministro de Relaciones Exteriores Kanya, a este respecto, es evidente que el Gobierno húngaro considera a la España nacional como la verdadera España. Añade que el pueblo desea que la guerra civil española termine con la victoria del General Franco, así como lo desean las potencias amigas de Hungria, que son Italia y Alemania, con el fin de evitar paligres compresa. Fueres evitar peligros comunes a Europa.

#### Franco ha dado el «placet» al nombramiento de Hodgson

.. Londres, 19.—El Generalísimo Franco ha dado su "placet" al nombramiento de M. Hodgson como agentee general británico para la España

#### Las relaciones entre Austria y la España nacionalista

Viena, 19.—Como consecuencia de la declaración del Gobierno húnga-ro en la Cámara de los Diputados de Budapets, de que Hungría ha man-tenido desde mediados de septiembre relaciones oficiales con el represen-tante del General Franco en la capital húngara, los periódicos de Viena declaran que sobre la misma fecha el Gobierno austriaco entabló rela-ciones con el delegado del general Franco en Viena, García Comín, lo que es equivalente a un reconocimiento de hecho del Gobierno nacional español.

espanoi. Añaden los periódicos que, aparte de cónsules honorarios en Madrid, Valencia y Barcelona, Austria no tiene ningún representante en la Es-